

s'agenouiller dans la grotte de Massabielle, ont soulevé les populations catholiques de tous les pays, et les ont transportées vers ce sanctuaire devenu l'un des plus célèbres et des plus aimés de l'univers entier.

Dans ce mouvement l'Amérique n'est pas restée en arrière. Tous les ans, il s'organise dans la République voisine un pèlerinage à Notre-Dame de Lourdes ; et depuis que le pèlerinage annuel du Canada à ce même sanctuaire de Lourdes a été inauguré par M. Martineau, prêtre de la Société de Saint-Sulpice, il n'a plus cessé ; on sait que l'organisation en a été reprise plus tard par un laïque dévoué et parfaitement entendu, M. Rivet, avocat à Montréal.

Fort de l'encouragement qui lui a été donné par Léon XIII lui-même dans une audience publique, et comptant sur l'esprit de foi et la tendre piété de ses compatriotes envers l'auguste Vierge Marie, M. Rivet nous annonce que cette année encore, il prendra la direction du pèlerinage canadien à Notre-Dame de Lourdes.

La *Semaine religieuse* se fera un devoir de porter à la connaissance de ses lecteurs tous les détails de ce pèlerinage, aussitôt qu'ils lui auront été communiqués.

## M. LE COMTE ALBERT DE MUN

### Académicien

**T**OUS les catholiques ont appris avec une vive satisfaction, que M. le comte Albert de Mun était élu membre de l'Académie française. M. Goyau termine ainsi un important article dans un des grands journaux parisiens : « Voilà vingt-cinq ans à peu près, un jeune cuirassier, parlant au Havre, critiquait, avec une libre hardiesse, le discours prononcé peu de jours auparavant, par un ministre philosophe : sans se laisser éblouir, disait-il, par « l'éclat des couronnes académiques » qui cernaient le front de cet homme d'Etat, il opposait à l'idéal rationaliste l'idéal religieux.

Le cuirassier avait nom de Mun, et le ministre, Jules Simon. Le premier succède au second dans l'immortalité ; rien ne manque plus dès lors à l'idéal religieux dont M. de Mun est le héraut, non pas même « l'éclat des couronnes ». Et, demain comme hier, après comme avant la coupole, M. de Mun pour-